

Sesión 7: Cómo encontrar a Jesús como el Hijo de Hombre (Ap. 1)

I. EL LIBRO DE APOCALIPSIS: EL LIBRO DE HECHOS DE LOS ÚLTIMOS TIEMPOS

- A. Me refiero al libro de Apocalipsis como el libro de Hechos de los últimos tiempos porque describe los hechos del Espíritu Santo desenvueltos sobre la iglesia de los últimos tiempos. Así como Moisés envió las plagas de Dios sobre Egipto mediante la oración y como los apóstoles desarrollaron Su poder mediante la oración, de la misma manera la iglesia intercesora enviará el poder de Dios sobre la cosecha y contra el Anticristo (Ap. 5:8; 8:3-5; 9:13; 22:7, etc.).
- B. El tema principal de la Tribulación es el juicio de Dios en contra del imperio del Anticristo. El tema secundario es la Tribulación en contra de los santos mediante el Anticristo (Ap. 12:12; 13:4, 8). Las únicas dinámicas de la generación del regreso de Jesús requerirá el completo involucramiento de los santos.

II. REVELANDO LA MAJESTAD DE JESÚS

- A. El libro de Apocalipsis es llamado la revelación de Jesucristo porque, en primer lugar, revela la majestad de Su corazón y el liderazgo en Su plan, para que la historia avance al el siglo venidero.
¹ La revelación de Jesucristo, que Dios le dio [Jesús], para mostrar a sus siervos las cosas que deben suceder pronto; y la dio a conocer, enviándola por medio de su ángel a su siervo Juan, (Ap. 1:2)
- B. En segundo lugar, es un libro acerca de eventos que toman lugar en Su plan de los últimos tiempos para purificar la iglesia, recoger la cosecha, reemplazar todos los gobiernos del mal y remover a Satanás del planeta. El propósito principal de Dios en este libro es revelar el Hombre detrás del plan. Muchos solamente ven el plan y pasan por alto al Hombre.
- C. En Apocalipsis 1-3, Juan cuenta una experiencia visionaria que enfatiza 30 descripciones específicas de la personalidad y del ministerio de Jesús. Esta es la imagen más completa de Jesús en la Biblia. Describe quién es Él (cómo piensa y cómo se siente) y qué hace en su plan de los últimos tiempos. Si leemos Apocalipsis con la perspectiva adecuada, nos inspira a adorar a Jesús y a confiar en su liderazgo. En Apocalipsis 1-3, vemos lo que Jesús anhela enfatizar más acerca de sí mismo para preparar la iglesia para el derramamiento más grande de su gloria por todas las naciones. Muchas de las verdades que Jesús enfatizó acerca de Él mismo en estos capítulos están siendo omitidas por la iglesia.

- D. En Apocalipsis 1-3, Jesús señala 30 descripciones específicas de Su majestad, ministerio y carácter. Podemos identificarlas mediante los títulos de Jesús, nombres, apariencia, actos y vestimenta. Cada una de estas son intencionales, y juntas comunican un mensaje claro acerca de Jesús. Por ejemplo, las vestiduras que Él usó hablan de Él como un Sumo Sacerdote. Sus ojos como fuego revelan Su celo, intensidad y total conocimiento de toda situación. Hay 24 descripciones en Ap. 1, 18 más en Ap. 2-3, haciendo un total de 42. Ya que 12 son usadas en Ap. 1 y Ap. 2-3; hay 30 descripciones distintas. Hay 12 descripciones en Ap. 1 que no son mencionadas en Ap. 2-3 y hay 6 en Ap. 2-3 que no son mencionadas en Apocalipsis 1.
- E. Jesús nos dio estos puntos de vista acerca de Él para formar la manera en que servimos, oramos y profetizamos (con un espíritu de poder de valentía, pero con ternura). Ellos nos reaniman con amor, levantan nuestra fe, nos capacitan con valentía y nos energizan con justicia. Este es el Jesús que debemos encontrar.

III. COMO HIJO DE HOMBRE, JESÚS MUESTRA SU GLORIA Y SU HERMOSURA A JUAN

- A. Los dos pasajes principales que definen a Jesús como Hijo de Hombre son Daniel 7 y Apocalipsis 1. El título viene de la profecía de Daniel acerca del Mesías que gobernará todas las naciones (Dn. 7:14). Daniel vió al Hijo de Hombre entronado en la tierra después de haber destruido al anticristo (Dn. 7:11-12).

⁹ ...el Anciano de Días [el Padre] ...Su vestidura era blanca como la nieve, y el cabello de su cabeza como lana pura, su trono, llamas de fuego, y sus ruedas, fuego abrasador. ¹¹...seguí mirando hasta que mataron a la bestia [anticristo] ...y lo echaron a las llamas del fuego. ¹³ Seguí mirando...y he aquí, con las nubes del cielo venía uno como un Hijo de Hombre, que se dirigió al Anciano de Días [el Padre] y fue presentado ante Él. ¹⁴ Y le fue dado dominio, gloria y reino, para que todos los pueblos, naciones y lenguas le sirvieran. Su dominio es un dominio eterno que nunca pasará...²⁷ «Y la soberanía...serán entregados al pueblo de los santos del Altísimo. Su reino será un reino eterno, y todos los dominios le servirán y le obedecerán». (Dn. 7:7-14, 27).

- B. Jesús reveló su majestad como el Hijo de Hombre que es Profeta, Sacerdote y Rey (Ap. 1).

¹⁰ ...oí detrás de mí una gran voz, como sonido de trompeta, ¹¹ que decía: Escribe en un libro lo que ves...Y me volví para ver de quién era la voz que hablaba conmigo. Y al volverme, vi siete candelabros de oro; ¹³ y en medio de los candelabros, vi a uno semejante al Hijo del Hombre, vestido con una túnica que le llegaba hasta los pies y ceñido por el pecho con un cinto de oro. ¹⁴ Su cabeza y sus cabellos eran blancos como la blanca lana, como la nieve; sus ojos eran como llama de fuego; ¹⁵ sus pies semejantes al bronce bruñido cuando se le ha hecho refulgir en el horno, y su voz como el ruido de muchas aguas. ¹⁶ En su mano derecha tenía siete estrellas, y de su boca salía una aguda espada de dos filos; su rostro era como el sol cuando brilla con toda su fuerza. ¹⁶ En su mano derecha tenía siete estrellas, y de su boca salía una aguda espada de dos filos; su rostro era como el sol cuando brilla con toda su fuerza. ¹⁷ Cuando le vi, caí como muerto a sus pies... (Ap. 1:10-17)

- C. Jesús puede manifestar u ocultar Su gloria de acuerdo a la situación. En varias ocasiones, los creyentes no reconocieron a Jesús en Su cuerpo resucitado porque ocultó su gloria (María Magdalena, los discípulos en Galilea, aquellos en el camino a Emaús; Lc. 24:13-31; Jn. 20:11-15; 21:1-14).
- D. Cuando Jesús usa esta denominación, refiriéndose a Su regreso, cumple la profecía (Dn. 7). Él motiva a Su pueblo a vencer, prometiendo que ellos reinarán en comunión con Él en la tierra (Ap. 3:21)
- ³⁰ ...y verán al **HIJO DEL HOMBRE QUE VIENE SOBRE LAS NUBES DEL CIELO con poder y gran gloria.** (Mt. 24:30)
- ³¹ Pero cuando **el Hijo del Hombre venga en su gloria...entonces se sentará en el trono de Su gloria;** (Mt. 25:31)
- ²¹ **Al vencedor, le concederé sentarse conmigo en mi trono...** (Ap. 3:21)
- E. En Ap. 1, Juan hace referencia a Jesús como el soberano de la tierra (v. 5) con Su pueblo (v. 6), y regreso, que será visto por todos (v. 7), antes de describirle como el Hijo de Hombre (v.13).
- ⁵ y de Jesucristo, el testigo fiel...el **soberano de los reyes de la tierra. Al que...⁶ e hizo de nosotros un reino y sacerdotes para su Dios y Padre...HE AQUÍ, VIENE CON LAS NUBES y todo ojo le verá...Y me volví para ver de quién era la voz que hablaba conmigo. Y al volverme, vi siete candelabros de oro;** (Ap. 1:5-13).
- F. Solo podemos comprender estas verdades de Jesús en Apocalipsis 1-3 viéndolas en el contexto de la eternidad. Soportamos la persecución y entendemos que sus juicios son mejores desde una perspectiva eternal.

IV. CÓMO JESÚS SE REVELÓ A SÍ MISMO EN APOCALIPSIS

- A. **Alfa y Omega:** Jesús es Dios. El alfabeto griego comienza con alfa y termina con omega. la frase “alfa y omega” indica algo completo, refiriéndose a la primera y segunda letra y todas las letras entre medio. Jesús es igual al Padre en deidad y como Señor de todo.
- B. **Primero y el Último:** Jesús es hombre. Es el primer hombre que fue levantado de los muertos y llevará todas las cosas bajo sus pies, hasta el último enemigo - la muerte (1 Co. 15:24-28; Col. 1:15, 18; Ap. 5:12). Jesús es el primero en autoridad y el primero con un cuerpo resucitado.
- C. **Los ojos de Jesús:** sus ojos de fuego hablan de Su ardiente anhelo de amor, intensidad y conocimiento que penetra todas las cosas así como el fuego penetra el metal. Hablan de Su habilidad para ver, sentir amor por nosotros, impartir amor para nosotros y destruir todo lo que entorpezca el amor. Dios conecta su fuego con su amor celoso (Dt. 4:24). Él ve la verdad sobre nosotros (1 Co. 4:5).

¹⁴ ...sus **ojos eran como llama de fuego;** 1:14)

D. **La voz de Jesús:** como trompeta. Reúne a Su pueblo, amonesta acerca del juicio y anuncia Su regreso.

¹⁰ *...oí detrás de mí una gran voz, como sonido de trompeta...Su voz como el ruido de muchas aguas. (Ap. 1:10, 15)*

E. **El cabello de Jesús:** la cabeza de Jesús y su cabello son blancos como la lana y la nieve, indicando la gloria del Padre. Las vestiduras de Dios y su cabello hablan de su eterna existencia, su pureza y sabiduría (Dn. 7:9).

¹⁴ *Su cabeza y sus cabellos eran blancos como la blanca lana, como la nieve... (Ap. 1:14)*

F. **Las vestiduras de Jesús:** Jesús es visto como nuestro sumo sacerdote siendo revestido en túnicas sacerdotales con un pectoral de oro, en medio de los siete candelabros (representando las siete iglesias v. 20). Jesús, el glorioso Hijo de Hombre, es también un sumo sacerdote compasivo que nos entiende (Heb. 4:15). Jesús, como nuestro sumo sacerdote, hizo un camino para nosotros para vivir cerca de Dios (Heb. 10:19-22). Estando en medio de los candelabros o las iglesias, (v. 20) nos asegura de su profundo involucramiento.

¹³ *y en medio de los candelabros, vi a uno semejante al Hijo del Hombre, vestido con una túnica que le llegaba hasta los pies y ceñido por el pecho con un cinto de oro. (Ap. 1:13)*

G. **La mano derecha de Jesús:** Jesús, sosteniendo las siete estrellas se refiere a Su promesa de ungir, liderar y proteger a sus líderes. Él es compasivo con nosotros cuando nos sentimos inadecuados.

¹⁶ *En su mano derecha tenía siete estrellas...las siete estrellas son los ángeles [mensajeros] ... (Ap. 1:16, 20)*

H. **Los pies y la espada de Jesús:** un rey, pone todas las cosas bajo Sus pies y usa Su espada para quitar toda resistencia en contra de Su gobierno (Ap. 19:15-16). Su palabra es comparada con una espada (Ef. 6:17). La espada de Su boca incluye el mandato para destruir a Sus enemigos.

¹⁵ *sus pies semejantes al bronce bruñido...En su mano derecha tenía siete estrellas, y de su boca salía una aguda espada de dos filos... (Ap. 1:15-16)*

I. **El rostro de Jesús:** el resplandor glorioso de Jesús alegra a los santos y destruye a Sus enemigos.

¹⁶ *...su rostro era como el sol cuando brilla con toda su fuerza. (Ap. 1:16)*

V. CÓMO APLICAR LAS DESCRIPCIONES DE JESÚS: A-R-C-A

A. El nombre de Jesús será el “arca de seguridad” y el “arca de su presencia” en las presiones de los últimos tiempos. Su nombre hace nuestro espíritu fuerte y pacífico en vez de sentirse desanimado y temeroso al compromiso.

¹⁰ *El nombre del SEÑOR es torre fuerte, a ella corre el justo y está a salvo. (Pr. 18:10)*

¹¹ *...Padre santo, guárdalos en tu nombre, el nombre que me has dado, para que sean uno, así como nosotros. (Jn. 17:11)*

¹⁴ Porque en mí ha puesto su amor, yo entonces lo libraré; lo exaltaré, porque ha conocido mi nombre. (Sal. 91:14)

B. **A-R-C-A**: aplicamos las verdades de las descripciones de Jesús en Apocalipsis en nuestras vidas en tres maneras:

1. A - en acuerdo
2. R- pidiendo revelación
3. K - guardando la profecía. Jesús prometió bendecir a cualquiera que “guardara” la profecía revelada en el libro de Apocalipsis (Ap. 1:3; 22:7, 9). Nos decidimos a “guardar” cada una de las verdades respondiendo en fe y obediencia en nuestras acciones y actitudes.

*⁷...**Bienaventurado el que guarda las palabras de la profecía de este libro.** (Ap. 22:7)*

C. **Acuerdo**: Hacemos declaraciones en acuerdo con Jesús sobre quién es Él y lo que hace. Identificamos las verdades centrales en cada una de las 30 descripciones (superposición), y luego, simplemente declaramos estas verdades de vuelta a Jesús con perfección y gratitud. Por ejemplo, ore:

- 1) **Declaraciones con “Tú eres...”**: Tú eres el testigo fiel, el primogénito, soberano de los reyes, etc.
- 2) **Declaraciones con “Tú tienes...”**: Tú tienes una espada, tienes las llaves del reino, etc.
- 3) **Declaraciones con “Tu...”**: Tu rostro es como el sol, tus ojos son como fuego, etc.

D. **Más ejemplos para orar**: *“Eres el Hijo de Hombre, completamente Dios y completamente hombre. Amo esto de ti. Te hiciste hombre para ganarme. Confío en tu liderazgo. Me regocijo en Tu primacía sobre todas las cosas. Eres el soberano de todos los reyes. Pronto se postrarán ante ti. Amo tu grandeza. Gracias porque tienes ojos de fuego y porque anhelas llenarme con Tu amor. Jesús, eres el Testigo Fiel de la verdad. Tú eres la verdad. Te doy las gracias porque siempre dices la verdad. Amo esto de ti. Confío en lo que dices. Eres confiable, puedo confiar en ti. Tomaste una posición que te costó tu reputación y tu vida. Eres el primogénito. Me regocijo en tu primacía”.*

E. **Apocalipsis**: oramos por un aumento en la revelación de la verdad implicada en cada descripción (Ef. 1:17). Por ejemplo, *“Revélame a mí como el Testigo Fiel, o revélame como el primogénito. Muéstrame Tu gloria como el Soberano de los reyes. Enséñame más sobre esto”.*

- F. **Guardar la profecía:** hacemos declaraciones simples de nuestra decisión a obedecer o creer estas verdades. Por ejemplo: *“Me comprometo a ser un testigo fiel ante la verdad a pesar del costo. Ayúdame a hacer esto. Me someteré a tu liderazgo como el soberano de la tierra. Capacítame para obedecerte”*.
- G. **Más ejemplos:** Ore, *“Tal y como el primogénito de los muertos, tomaré tiempo para cultivar entendimiento de la resurrección. Te daré primacía sobre todas las cosas en mi vida como el soberano de los reyes de la tierra. Buscaré amarte con todo mi corazón mientras tus ojos de fuego me van capacitando. Me resistiré a la inmoralidad mientras tus pies como bronce bruñido buscan removerlo de la Iglesia”*.